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試合会場で、選手たちと記念撮影に
おさまる鈴木さん（前列左端）

水海道一高での高松宮両殿下（中央）の御成りを
先導する宮川健一郎氏（右手前）

第第５５号号 いきいきゆめ国体 いきいきゆめNEWS

鈴木 孝八郎さん
(76 歳・中妻町 )

　今月号では、昭和49年の茨城国
体時、ハンドボール高校女子の監
督を務めた鈴木孝八郎さんに当時
を振り返っていただきます。

茨城国体②茨城国体②プレー
  バック

　私は、教育実習を水海道二高で行い、そのまま教

員として同校に採用されました。水海道一高でも日

本体育大学でもバスケットボールの選手で、ハンド

ボールには全く縁がありませんでした。

　当時、水海道二高のハンドボール部監督は砂長誠

先生でしたが、急に異動となり私がハンドボール部

を任されることになりました。その頃、県内では常

陸太田町（現・常陸太田市）や麻生町（現・行方市）が

ハンドボールの盛んな町でした。私は、麻生に足

を運び練習方法や戦術を研究したものです。その後、

20年間にわたり水海道二高に在籍することになりま

すが、麻生高に負けたのはたったの１回でした。

　初めての茨城県開催となる国体は、それは盛り上

がりました。特に、試合会場となった水海道一高グ

ラウンドには、多くの市民がつめかけ大声援を送っ

てくれました。電柱や木の上、隣のお寺の屋根の上

からも観戦していたくらいです。その中で決勝戦を

戦えたことを嬉しく思いましたし、１点差で敗れて

準優勝に終わっ

た悔しさは今で

も忘れません。

同時に、選手や

大会を支えてい

ただいた関係者

の皆さんに、心

から感謝してい

ます。

　来年の国体でも、ぜひ地元のチームが勝ち上がっ

て大会を盛り上げてほしいと思います。

　当時、私が水海道二高に採用になった時の校長で、

国体時に茨城県ハンドボール協会会長だった宮川健

一郎先生には、公私ともに本当にお世話になりまし

た。国体を成功に導こうとする情熱は、すさまじい

ものでした。宮川先生は、国体事務局の相澤靖夫さ

んと一緒に、選手を気遣い、良い環境を作ろうと毎

日水海道一高グラウンドの石拾いをしてくれていま

した。高松宮両殿下が会場にお越しになった際の盛

大なお出迎え、気配りにも感動しました。

　宮川先生が注がれた情熱が、今に至るまでこの地

域にハンドボールを根付かせた原動力であったこと

は言うまでもありません。

　来年の国体をみんなで成功させ、さらなるレガ

シー(遺産)を後世に残したいものです。

当時のアルバムを見ながら
懐かしむ鈴木さん

片付けたいな!と思ったら
    お気軽にお電話ください。

お部屋、納屋、物置、倉庫、
事務所、店舗など

〒303-0023  常総市水海道宝町2725-1  未来産業（リサイクルショップわくわく感水海道駅前店）
☎0297-22-3000

不用品の片付け、処分、買取りお任せください‼不用品の片付け、処分、買取りお任せください‼


